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年
4

月
6
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金兴安：“反哺”乡梓“步步高”

安徽出版集团原编审、专家委
员会副主任委员、 作家金兴安，退
休后他说服了老伴和孩子，把自己
几千册的藏书和多年积攒的数万
元稿费捐出来，在家乡建起“作家
书屋”。 多年来金兴安还四处“化
缘”为书屋募捐。他说：“感恩建书
屋这条路我会一直走下去，直到有
一天我再也干不动了。”（中国文明
网
2014

年
11

月
15

日）

今年
66

岁的金兴安老家在定
远县蒋集镇。 他童年时代父母双
双离世，孤苦伶仃、衣食无着，是
靠着吃“百家饭”活下来的。正是
这样的生活经历，从小时起，金兴
安就立下了长大后报答乡亲们的
誓言。金兴安的“反哺”乡梓之路

与时俱进步步高。

第一步，物资帮扶。通过自己
的努力， 金兴安成为一名资深编
辑， 还是一名知名作家， 事业有
成。 他自学成才， 却不忘家乡父
老。同每个人一样，起初，金兴安
对家乡父老报恩的方式是对困难
群众的物资援助。每逢过年过节，

他都找机会给村里困难老人送钱
送物； 坐车遇到村里老人同车时，

替他们买票。

第二步， 个人出资兴建书屋。

2004

年，退休后的金兴安一次走在
家乡的集镇上，发现街面饭店和商
店林立， 却连一家书店也没有。全
镇近两千名中小学生几乎没有课
外读物，而乡亲们除了晒太阳就是
打麻将。这些场景深深触动了金兴
安，他由此萌生了为家乡创办“农

家书屋”的念头。于是他说服了老
伴和孩子，把自己几千册的藏书和
多年积攒的数万元稿费全部捐出
来， 建成安徽省第一个农家书屋，

金兴安为之取名“作家书屋”；后
来，金兴安发现借阅书籍的多是学
生和老师， 很少见到当地的农民，

并了解到农村年轻人多外出务工，

留守家里的老人大多不识字，于
是，他再次萌生了新想法，动用了
家里留给儿子结婚装修的

2.3

万元
钱，建成了两间带有走廊的农民阅
览室。

第三步，带动更多的人为书屋
添砖加瓦。金兴安退休前在安徽出
版集团工作，擅长写作的他又是中
国作家协会会员。金兴安利用自己
的社会关系和农家书屋在社会上
引起的强烈反响，为书屋争取更多

的社会捐助。中国作协、安徽省委
宣传部、安徽出版集团多次向书屋
捐赠图书。省市县新老领导和全国
各地的作家、艺术家也纷纷寄来了
作品和藏书……如今，书屋不仅书
籍门类多了，册数也从当初的不到
2

万册发展到如今的
4

万册。如今书
屋已成为学生们增长知识的港湾，

成为农民致富的知识宝库，成为蒋
集镇人读书学习、了解信息的文化
生活乐园。

金兴安的“反哺”乡梓之路给
我们以深刻启迪： 感恩父老、“反
哺” 乡梓也要注重实效， 与时俱
进。第一，明确服务重点。对困难
群众的个别救助、 物资捐赠是必
要的，但面向大众，解决带有群
众性、方向性、根本性的问题更
为重要。第二，改变服务方式。变

“我能做什么就拿什么”为“群众需
要什么就献什么”， 不断满足更多
群体、更多方面的最大需求。第三，

拓展服务队伍。由“孤军奋战”变成
“万众一心”。让“一花独放”引来
“百花争艳”，由“一马当先”引出
“万马奔腾”。在推进善行义举的常
态化、大众化、社会化的进程中，壮
大服务力量，增强服务效益，扩大
社会影响。

金兴安的“反哺”乡梓之路，

一步一跨跃，一步一层楼，一步一
首歌。

清

明

时

节

保

电

忙

4

月
3

日下午
6

时
18

分，经过信阳供电
员工的全力奋战，

10

千伏工
5

线、 工
6

线、

工
12

线、工
34

线全线恢复供电。这个清
明小长假里，当别人忙着祭扫或外出踏
青时， 供电员工依然坚守在岗位上，不
得清闲。

这
4

条线路为同杆架设，

4

月
2

日下午
故障停电。 运维部及配电运检室相关人
员现场察看后，决定更换

3

号到
12

号杆的
导线，以消除安全隐患。当天夜里，配电
人员通过分接箱和开关柜调整运行方
式， 将这

4

条线路接带的负荷转移出去，

尽可能地减少停电时间，缩小停电范围，

同时连夜组织材料准备第二天的施工。

4

月
3

日，信阳供电公司调集
4

个班共
40

多人的施工力量， 加班加点攻坚。

4

条
线路共计

6

千米长的线路， 工作量较大。

在细雨纷飞的施工现场，笔者看到，施工
人员有的穿着雨衣，有的嫌雨衣碍事，任
凭雨淋。每杆塔都有人负责，其中属耐张
杆的

3

号杆上有
4

名同志在忙碌， 杆上杆
下协调一致，忙而不乱，有条不紊。

经过大家的齐心协力， 下午
5

时许，

导线更换完毕，另加装
3

处防雷放电间隙
装置，提高线路防雷水平和供电可靠性，

下午
6

时
18

分线路恢复送电。

□

艾立起

日前，在淮滨县台头乡李桥水塘里，李春水正在水中用挖藕机挖藕。他在台头乡李桥
承包

270

亩藕塘，每亩产量
6000

斤左右，每斤批发价
1.5

元，年产值达
240

万元，销往信阳、

阜阳、南阳、西安等城市。 李鹏秦怡欣摄

勇 当 改 革 尖 兵

在改革这列前行的列车上，一
直都有着一群人，他们为了列车能
更快、更平稳地驶向远方，挥洒着
热汗，奉献着青春。我们地税人就
是这列车的燃料，为列车日夜不停
前进提供充足的动力。

“雄关漫道真如铁， 而今迈步
从头越。” 改革从来都是充满阻力
的， 改革的道路也是布满荆棘的。

作为这次税收综合改革的经历者
和参与者，我更是深深地感受到了
这一点。然而，更让我感动的是，在
面对这些新问题、新困难时，我身
边所有的地税人总是能够披荆斩
棘，迎难而上，把一个个困难踩在
脚下，将一颗颗胜利的果实收入囊
中。正是他们，用勤劳和勇敢，用努
力和智慧，书写了地税征管改革的
新篇章。

潢川县地税局原征管科科长
常伟，一直在自己的岗位上，默默
无闻地贡献着，用实际行动践行着

自己的人生价值。 每当纳税人说
起：“有你在，我就放心了！”这句话
时，他总是憨憨地笑着说：“这都是
我们应该做的。”在“金税三期”征
管规范（

2.0

版）测试上线期间，他
几乎放弃了所有的节假日休息时
间，带领征管科和办税服务厅的同
志不分昼夜、不畏严寒、废寝忘食，

对新系统、 新流程逐一学习研究，

攻破了一个又一个实际操作中的
突发问题。 他顾不上照顾身怀六
甲、身体虚弱的妻子，也顾不上照
顾正准备期末考试的儿子，在完成
1

月份例征工作后晚上
9

时又赶到
市地税局，参加新系统测试，确保
了潢川县地税局上线前基础任务
的圆满完成。

还有办税服务厅的副主任黄
静。由于长期超负荷工作，年纪轻
轻的她就患上了肩周炎、 颈椎病，

此外她本身还有高血压和心脏病。

但是，就是这样一个饱受病痛折磨
的人， 凭借着对工作的无比热情，

仍坚守在为纳税人服务的岗位上。

2015

年
12

月
14

日，她带着
24

小时动
态心电图检测仪仍坚持上班，为纳
税人办理业务。

2016

年
1

月
16

日，她
刚刚在县人民医院做完手术，医生
叮嘱她在家静养几天。可是，她想
着

1

月
20

日系统升级要暂停业务，

现在是纳税人办理业务的高峰期，

于是又义无反顾，回到了工作岗位
上。这种舍己为人的敬业精神是多
么令人敬佩呀！

2016

年
2

月
1

日， 是
2.0

版金税
三期税收管理信息系统正式启用
的第一天。由于之前系统升级暂停
业务

10

天， 又恰逢年关等原因，积
压了大量的涉税业务。 这一天，全
市所有的办税大厅都是人满为
患， 我们潢川县的办税大厅最高
峰时更是同时容纳了近

110

名纳
税人。局领导班子全部来到办税大
厅指导工作。常伟更是走入纳税人
中当起了“导税员”、“宣传员”，不
厌其烦地向纳税人解释流程、说
明原因， 辅导纳税人用最短的时
间办结业务。还有家在外地已经

3

个多月没有回家探亲的毛玉红、还
有年过五十的冯琴大姐……她们
在黄静的带领下也是精神抖擞、井
然有序。

随着同志们马不停蹄敲打键
盘的声音，一个个纳税人拿着开好
的发票、税票笑逐颜开，离开了办
税大厅。其中有一位纳税人激动地
说：“以前开发票， 乡里城里两头
跑，现在好了，在大厅一次就能办
完，真是节省了不少时间！”还有一
位纳税人说：“现在用手机扫描二
维码就能知道办税流程和所需资
料，真是方便又新潮。”在这一天的
时间里，办税服务厅的同志们一共
开具了

325

张税票，

133

张发票和
110

份《外经证》。看到纳税人满意
的笑容，他们无怨无悔！

除了办税服务厅的同志们，我
们局税源管理、风险管理等其他岗
位的同志也都以饱满的热情在自
己的岗位上， 为了这次综合改革，

为了地税工作， 默默奉献着自己
的力量。 相信随着改革的不断推
进和深化， 地税系统一定能够涌
现出更多勇当改革尖兵的“常伟”

和“黄静”。

同志们，看啊！这就是我们身
边最可爱的人！ 他们的事迹是整个
信阳地税的缩影， 是千千万万个和
他们一样的地税人， 用辛勤的耕耘
和艰苦的奋斗铸就了地税事业的今
天。 税收体制改革绝非一朝一夕之
事。面对新的起点、新的目标、新的追
求，我们地税人将豪情满怀，继往开
来，再创地税事业美好的明天！

“乡村游”呼唤“文明游”

近日，笔者与一位在乡村某景
区做旅游管理的朋友交谈时，朋友
相告，其实乡村游不缺各种硬件设
施，包括服务、导游等软件也慢慢
跟上了，但最缺的还是游客的文明
素养和公德意识。朋友说，对他们
来说，“乡村游”就盼游客能“文明
游”。笔者听了，很是赞同。

近年来，随着各地新农村建设
和乡村经济的快速发展，乡村游也
随之“热闹”了起来。每到周末或节
假日，各地乡村的景区里都游人如
织，有的欣赏乡村美景，有的品尝
农家饭菜，有的在野外烧烤，有的
在清澈的溪水里嬉戏、畅游……乡
村游不但让许多城市里的游客享
受到乡村的美景和农家的美味，而
且也放松了心情， 陶冶了情操。同
时，也让许多村民从中得到了旅游
经济的“红利”。可以说，乡村游不
但拉动了乡村旅游业的发展，而且
也带动了村民的经济增收，可谓一
举多得。

但美中不足的是，乡村游也出
现了与之极不和谐的音符。一些游

客的不文明行为，也在有意无意中
损害了乡村游的美名。 不是吗？在
景区里， 有的游客任性采摘花朵，

攀折树枝，践踏草坪；有的游客随
手乱扔乱丢垃圾，随地吐痰；有的
游客烧烤时，故意烧毁草坪，还把
吃不完的食物随地乱倒，或倒入清
澈的河水里；有的游客甚至在一些
建筑物、 树木上用刀雕刻各种文
字。试想，如此不文明的“乡村游”，

不是给这乡村美景“抹黑”吗？

因此， 笔者以为，“乡村游”也
应带上“文明”同行。每一位游客在
景区里游玩时，都应遵守景区的规
章制度， 做到不随意采摘花朵、不
随意攀折树枝、 不肆意践踏草坪、

不随手乱扔垃圾、 不随地吐痰、不
往河里扔东西，更不要到处胡乱刻
字，要让“文明”成为景区里一道最
美、最亮丽的风景。如此，乡村游才
更具有意义。

总之，一句话，要让“乡村游”

成为“文明游”。

□

黄秋月

□

甘仁伟

□

廖卫芳

发挥表率作用 助力精准扶贫

市委组织部机关干部深入联系点结对“认亲”

本报讯（记者李浩）为贯彻
落实《信阳市组织部门服务精准扶
贫的实施办法》， 发挥组工干部精
准扶贫示范表率作用，

4

月
5

日，市
委组织部

31

名机关干部冒雨深入
商城县金刚台镇杜畈村，开展精准
扶贫结对帮扶活动。

走访中，机关干部详细了解了
镇、 村基本情况和下一步工作打
算，对扶贫开发、美丽乡村建设和
基层组织建设等工作提出建议。随
后，在驻村第一书记和村“两委”

班子成员的带领下， 机关干部与
31

户包联的贫困户一一结对“认
亲”、建档立卡，并到结对帮扶群
众家中实地走访慰问， 与家庭成

员深入交流、嘘寒问暖，详细了解
他们的致贫原因、家庭状况、经济
来源、 就业创业意愿等基本情况，

认真记录他们面临的实际困难和
所需所盼等， 积极帮助他们出点
子、找门路、发展生产，临走时还留
下了各自的联系方式， 方便平时
沟通联络。

走访结束后，机关干部们深切
体会到贫困户的困苦。大家纷纷表
示，今后将持之以恒地把扶贫工作
摆在重要位置，结合开展“组工干
部进基层”活动，制订年度扶贫计
划，因地制宜、因人而异地实施“一
户一策”精准帮扶，切实帮助杜畈
村贫困群众早日脱贫致富。

中共信阳市委宣传部信阳市文明办信阳日报社宣

世界炎黄姓氏文化研究会

考察团来我市考察

本报讯（见习记者潘家栋）

4

月
5

日下午，世界炎黄姓氏文化研
究会考察团来我市考察并召开协
调会。市政府副市长谢天学出席会
议并讲话。

世界炎黄姓氏文化研究会、世
界炎黄宗亲联合会是两个国际性
的华人法人社团，目前在海外不同
国家拥有一千多名华人侨领担任
理事或副会长，代表海外数十万华
人，承启海外华人与祖国联系的桥
梁作用，推动炎黄文化在海外的传
播，引领海外华侨回归祖国、到中
原寻根，到黄帝故里拜祖，促进经
济合作。

谢天学在会上强调，此次“世

界炎黄姓氏文化研究会”考察团走
进大别山，学习我市“一红一绿一
根”文化，着力推介信阳经济社会
发展的活动，就是加强与信阳的互
信与合作。为了促成更多海外华人
到我市投资兴业，各级相关部门负
责同志一定要加强领导责任制，根
据实际情况，安排好参观等接待和
服务工作，要做到细之又细，周到服
务；安全保卫工作要做到万无一失，

各相关部门要做好此次活动的对
接工作；参观线路一定要保持畅通，

后勤保障工作要保证专人负责。

据悉， 考察团在随后的几天
里，将对我市的河区、潢川县和
新县进行重点考察。


